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地域的課題について（答申） 
 
 
平成１７年１１月２１日付け１７柳企画第４０４号で諮問のあった標記の件につ

いて、地域審議会の設置に関する協議第３条第１項の規定に基づき、下記のとおり答

申します。 
 
 

記 
 
 

１ 施設使用料・減免団体の調整 
２ 交通手段確保 
３ 通学路の防犯灯設置 
４ 道路整備の促進 
５ 行政区の見直し 

 



柳川地域審議会は、地域的課題についての答申にあたって、当地域における状況や

課題などを把握した上で対応しようと、計４回の討議を重ねてきました。 
その結果、当審議会では地域の特性等を考慮し、委員の意見を取りまとめて次のと

おり答申（要望事項）します。 
 
＜答申（要望事項）の具体的内容＞ 

１ 施設使用料・減免団体の調整 
理由：施設ごとに使用料や減免団体が異なり、一部の施設に予約が集中したり、料

金徴収の際にトラブルになるなど混乱しています。市民サービスの均一化・

格差是正に向け、早急な解決を要望します。 
 
２ 交通手段確保 
理由：福祉バスの運行ルートは、週２日の運行となっており、利用しにくい状況に

あります。駅までの交通手段や庁舎間の交通手段としても見直しを要望しま

す。 
 
３ 通学路の防犯灯設置 
理由：農村部では街灯などがほとんどなく、中学校の部活動などで帰りが遅くなる

と子どもを持つ保護者は不安を抱えています。集落内は市の補助制度を活用

して自主的な整備に努めますが、通学路をはじめ地域の境などに公設の防犯

灯を設置するよう要望します。ただし、農作物に影響を与えないように深夜

等、時間帯により消灯するなど配慮していただくようお願いします。 
 
４ 道路整備の促進 
理由：平成２２年春に開通予定の有明海沿岸道路は、旧柳川地域の蒲池地区を通る

こととなっており、広域高速道の整備に併せて、市民の生活道路となってい

る水田大川線の拡幅や高橋中牟田線の国道 385 号への接続を早期に実現す

るよう要望します。また、市外からの主要道で、現在朝夕の交通渋滞が目立

つ国道 385 号・県道久留米柳川線については、バイパス整備を早期に行うこ

とを要望します。 
また、通学路の安全確保のため、小中学校付近の道路の歩道の設置や拡幅

を要望します。特に東宮永小学校前の道路は幅員が狭く、早急な対応をお願

いします。 
 
５ 行政区の見直し 
 理由：旧柳川市では行政区の見直しを合併前に進めていましたが、合併によって中

断している状況です。現状では、行政区あたり１０戸から３００戸まで受持

世帯数にバラツキがあり、早期の見直しを要望します。 
 
 



＜その他委員からの意見＞ 

○ 城南町交差点の交通渋滞解消 
 理由：城南町の交差点は、歩車分離信号となっており、以前より朝夕の渋滞がひど

く、その周辺の生活道路まで混雑しています。歩行者の安全を第一に渋滞解

消策を要望します。 
 
○ 総合運動公園の整備 
理由：公式の試合が実施できるよう、公認の陸上競技場、サッカー場、野球場など

を含めた総合運動公園の整備を要望します。 
 
○ 水辺の散歩道などの清掃 
 理由：水辺の散歩道や学校周辺は、定期的に学生が中心となって清掃が行われてい

ますが、十分に清掃されているとは言えない状況にあります。観光資源の一

つとして、市が清掃し、観光客にも歩いて見ていただける状況になるよう要

望します。 
 
○ 未利用地の開放（深町団地） 
 理由：市営深町団地は現在取り壊され、空き地の状態となっています。再活用の方

針決定まで、一時的に地域住民に開放する（グランドゴルフ場等に貸し出し、

清掃管理まで依頼するなど）ことができないか検討を要望します。 
 
○ 水路整備（護岸） 
 理由：大雨の際の浸水や浸食によるのり面崩落などがあり、水路整備（護岸）の早

急な対応を要望します。 
 
○ 新庁舎建設 
 理由：重要な案件では、各庁舎を往復する必要があったり、その庁舎では対応でき

ないものがあるなどの声があり、全分野が一緒になった庁舎の建設検討を要

望します。 
 



●大和地域審議会 

＜答申（要望事項）の具体的内容＞ 

１ 交通手段確保 
２ 直売所の設置検討 
３ 水路浄化 
４ 廃船問題 
５ 福祉費用の低減のための事業 
＜その他委員からの意見＞ 

○ 撤去後のノリ網の袋詰めの啓発促進 
 
●三橋地域審議会 

＜答申（要望事項）の具体的内容＞ 

１ 校区コミュニティ施設建設 

２ 水路の環境浄化のための水路清掃、施設整備（浚渫土置き場等） 

３ 校区の見直しや通学距離を勘案した学校選択制の導入 

４ 市民三橋グラウンド等の既存施設を活用した総合運動公園整備 

５ 直売所の設置 

＜その他委員からの意見＞ 

○ 観光地にふさわしい駅づくり 

○ 建築規制条例の設置 

○ 交通手段確保 

○ 県道久留米柳川線の歩道設置 

○ 市営駐車場の整備 


